
“Los mozos  
son el alma  
de las fiestas”

N° 02 Octubre 2023

D ijo Lord Byron (poeta 
y revolucionario ingles 
1788-1824) que “para 
tener alegría, uno debe 
compartirla”. Este es el 

objetivo y función de los Mozos del 
pueblo para estas Fiestas del Ro-
sario de 2023 y sus protagonistas 
nos lo cuentan a continuación: 
Soy Hada Argüelles, llegué a Bu-
niel cuando era muy pequeña y 
desde entonces he construido 
aquí una parte muy importante de 
mi vida: mis mayores amistades, 
oportunidades de futuro, retos 
personales…

Soy educadora social y monitora 
de campamentos en este mismo 

eNtrevista cON Hada argüelles

Sigue en pag. 9
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v e r a N O  2 3
Jun. 
Sep.

Campamentos  de verano
con motivo de conciliar la vida 
familiar durante las vacaciones 
escolares se han programado 
campamentos de verano desde el 
26 de junio al 6 de septiembre.

9 
Jun.

Concierto La Regadera
Un concierto gratuito y didáctico 
gentileza de gori Producciones que 
ofreció esta loable oportunidad de 
escuchar a la banda de Miranda de 
ebro, nacida en 2014

22-29 
Jul.

Semana cultural
15 actividades diferentes de 
distintas disciplinas y contenidos se 
han programado del 22 al 29 de julio.

28 
Jul.

Marcha ciclista
Por primera vez, realizamos una 
marcha cicloturista. la recaudación 
de 340 euros fue íntegra para aPace

29 
Jul.

Circo
dentro del programa de circuitos 
escénicos de castilla y león, 
actividad de circo para todos los 
públicos.

19 
Ago. 

Fiesta Hippie
invitación de los Mozos de Buniel, 
con motivo de la recaudación por 
dianas de las fiestas de la virgen del 
rosario de 2022

2 
Sep.

Got Rock Concurso de talentos
dentro del programa de circuitos 
escénicos de castilla y león, 
actividad de musical para todos los 
públicos.

5 
Sep.

Conferencia
un capitán y un agente de la guardia 
civil de Burgos nos trasmitieron 
algunas normas de seguridad 
ciudadana.

23 
Sep.

Marcha nocturna
Hemos participado de la Marcha 
Nocturna a favor de la asociación 
de asistencia a víctimas de agresión 
sexual.

23 
Sep.

Teatro Luminaria
dentro del programa de circuitos 
escénicos de castilla y león, 
actividad de teatro para todos los 
públicos. 

12 
Ago.

Monólogo Sergio encinas
dentro del programa de circuitos 
escénicos de castilla y león.

14 
Ago.

Monólogo Chavo y Chapu
dentro del programa de circuitos 
escénicos de castilla y león.

BUzóN de  
suge- 
reNcias

SuSCRíbeTe
si quieres recibirlo por correo electrónico 
o a través de la red de difusión whatsapp 
suscríbete en viando un correo a:

culturabuniel@diputaciondeburgos.net
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Agradecer, en primer lugar, la acogida del 
primer número y comentar que Buniel no 
es posible sin la participación ciudadana 
en todo lo relacionado con la vida diaria de 

la localidad. Por ello, ponemos a vuestra disposición 
el correo electrónico y de manera presencial para 
hacernos llegar vuestras comunicaciones.
Informar que la adquisición de terrenos y viviendas 
al Marqués de Buniel ha sufrido un ilimitado retraso, 
al fallecer una de las intervinientes en la operación 
inmobiliaria. Este fallecimiento obliga al resto de los 
familiares a recomponer la herencia, a tramitar los 
poderes necesarios para después poder hacer la 
compra venta que ya está pactada y preparada.
Recordar que es una operación que viene de 
la legislatura anterior, que lleva mucho trámite 
administrativo y tiempo con el fin de dotar de 
espacios públicos y deportivos al pueblo.
Los retrasos que la operación está llevando, nos 
obliga a reubicar el circuito de Calistenia que 
tenemos previsto poner en marcha en 2024, 
para el que estamos buscando el lugar más 
adecuado dentro de los espacios propiedad de este 
Ayuntamiento.

El bar. Como sabemos abrimos los viernes, sábados 
y domingos a través de subcontrata y hasta que 
se resuelva el expediente de licitación de servicios 
públicos que está abierto y que se encuentra en 
la fase de licitación. Se espera tener el proceso 
terminado para finales de octubre.
El cajero automático se colocará en las próximas 
semanas en la calle de los estudiantes número 
19. En un local propiedad del Ayuntamiento que 
ha sido desvinculándolo de una de las viviendas 
municipales. El objetivo de esta ubicación es que el 
propio cajero esté disponible las 24 horas, situación 
que no sucedía con la propuesta de Caixabank.
Hemos pasado el verano juntos. Hemos hecho 
monólogos muy aceptados, actividades culturales 
diversas, apoyos a distintas ONG con marchas 
ciclistas o nocturnas. También talento artístico para 
grandes y pequeños con circo, teatro y marionetas. 
Con una media de una actividad por semana de 
verano.
Preparamos el verano del año que viene y 
pensaremos vuestras propuestas. Hacérnoslas 
llegar a culturabuniel@diputaciondeburgos.net.

iNfOrMacióN lOcal

Así avanzamos…
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normas de seguridad 
de la Guardia Civil

A  provechamos estas líneas 
para agradecer el siempre 
apoyo de la Guardia Ci-

vil. En esta ocasión, con motivo 
de la Conferencia del Plan Mayor 
de Seguridad y dirigida hacia la 
prevención y mejora de la Segu-
ridad de Nuestros Mayores, que 
tuvo lugar en el Edificio de Usos 
Múltiples el pasado cinco de sep-

tiembre, impartida por un Capitán 
y Agente del equipo de protección 
al ciudadano. 
Los asistentes tuvieron oportu-
nidad de escuchar una serie de 
recomendaciones para su propia 
seguridad y de su propia vivienda, 
la actuación ante diferentes deli-
tos y el consejo del uso de nuevas 
tecnologías.  

el riNcON del recONOciMieNtO 

Curiosidades  
de la Guardia Civil  
en buniel
Si buscamos en el libro 
Buniel: Villa del camino 
escrito por el vecino Leoncio 
Pérez Merino nos demuestra 
que las primeras referencias al 
cuartel de Buniel datan del 19 
de mayo de 1907 y es el 22 de 
julio de 1916 cuando el pueblo 
aporta 150 pesetas para la 
construcción de la primera 
casa cuartel. 
El actual cuartel, ubicado en 
la calle del Marqués, data 
de 1971, cuando el BOE en 
su número 304 del 21 de 
diciembre de 1971 publica 
la construcción de un nuevo 
cuartel con un presupuesto de 
dos millones quince mil seis 
pesetas, actualmente: 12.110 
euros. 

EL CLuB BurgaLéS dE 

EntrEna En BuniEL

Si estás interesado en entrenar con ellos y formar  
parte del Club, pide información en el ayuntamiento, 
Centro Cultural o en su Facebook: kendo Burgos.

K e n D o
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D esde hace unas semanas la mayoría de 
vecinos han recibido una notificación del 
Ministerio de Hacienda, en concreto de 
Gerencia Territorial de Catastro, relativa 

al valor catastral de las propiedades en suelo 
urbano, y de las construcciones en suelo rústico. 
El Ayuntamiento está entregando notificaciones a 
todos los propietarios de dichas propiedades que 
tengan su domicilio fiscal en Buniel, y el resto lo 
recibirán de la manera que se estime oportuna por 
parte de Catastro.
¿Qué se pretende con esta ponencia? pues nos 
ponemos en antecedentes:
En 2010 se realizó una ponencia de valores 
para determinar los valores catastrales de suelo 
e inmuebles en terreno urbano, y también de 
construcciones en suelo rústico, para que estas 
fuesen actualizadas.
En 2011 después de finalizar el proceso y de 
atender a las alegaciones se adoptaron estos 
valores para pagar los tributos correspondientes.
En 2017 fue aprobada la bajada de tipo de 
gravamen a 0,4%, que es el mínimo (1,1% sería el 
máximo) para disminuir el pago de dicho impuesto.
Ante la desproporción de los valores catastrales de 
algunas propiedades, el Ayuntamiento solicitó una 
revisión en 2022, y se nos comunicó que la harían 
en 2023 por exceso de trabajo. Con anterioridad el 
Ayuntamiento observó cómo esta acción bajaría el 
impuesto notablemente en algunas propiedades, y 
en el resto, casi todas bajaría un poco.

El ¿por qué? es muy sencillo, intentar reducir 
el impuesto de IBI en medida de lo posible para 
que las familias se vean beneficiadas, así que 
estimados vecinos, no se alteren, esta carta es 
para su beneficio en la gran mayoría de los casos. 
En los casos contrarios la subida será mínima. 
Para que se hagan a la idea hay gente que se 
beneficiará de un 60% de reducción, debido al 
exceso de valoración anterior, y el resto rondara 
sobre un 10 a 14%.
Para cualquier consulta, personal de la oficina 
del Catastro vendrá al municipio el 14 y el 16 de 
noviembre, y les podrán atender en la sala de 
formación y biblioteca de 9:00 a 15:00h.  También 
les atenderán en la Gerencia del Catastro 
(Delegación de Hacienda) el 13 y el 15 de 
noviembre de 9:00 a 14:00h.
Solo queda despedirme esperando haber aclarado 
esta pregunta que plantean continuamente y 
enviando un saludo a todos los vecinos

de PUñO  
y letra

“Ya que le veo, le quería hacer una pregunta:  
me ha llegado una carta de Catastro….”

eL CATASTRO inFORMA
14 Y 16 de noviembre de 9 a 15 H.:  
EdiFiCiO dE uSOS MÚLtiPLES

13 Y 15 de noviembre de 9 a 14 H.:
gErEnCia dEL CataStrO
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¡un verano de campamento!

C on el fin de facilitar la conci-
liación familiar y laboral du-
rante los periodos de vaca-

ciones escolares, el Ayuntamiento 
de Buniel organiza unos campa-
mentos capitaneados por Hada 
Argüelles encargada de diseñar y 
desarrollar los contenidos durante 
el funcionamiento de los mismos.
 
Con grupos máximos de 15 niños, 
los campamentos han sido progra-

mados desde el 26 de junio al 6 de 
septiembre en horario de 10 a 14 
horas. Existiendo la opción de ma-
drugadores (8 a 10 h) y continua-
dores (14 a 15:30 h).
 
Hada y, por motivos de organiza-
ción, Carla, han sido las encarga-
das de realizar actividades basa-
das en el aprendizaje y habilidades 
personales además configuradas 
a las diferentes edades de los par-

ticipantes que van desde los 3 a 12 
años. 
 
Juegos, talleres de manualidades, 
gymkanas, salidas… han sido acti-
vidades desarrolladas con los par-
ticipantes salvando las dificultades 
de conocer los participantes en 
cada semana y apoyados por las 
instalaciones y materiales que se 
tienen a disposición.
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D urante el verano, hemos 
pasado mucho calor y 
nos hemos tenido que 
aguantar con el bar 

cerrado, primero por asuntos 
personales del adjudicatario y 
después por rescisión del contrato 
del mismo, en un final que se 
venía mascando en las últimas 
semanas.

Desde este Ayuntamiento, 
queremos presentar la normativa 
de adjudicación del bar y vivienda 
de Buniel. Que por un lado es 
pública y que conviene aclarar.
La licitación de servicios públicos 
que presentamos lo hacemos por 
bar (situado en la planta baja) y 
vivienda (situada en la primera 
planta) de aproximadamente 
95 metros cuadrados cada una. 
Normalmente se realiza mediante 
adjudicación del contrato por 
procedimiento abierto, en base 
de licitación no inferior a los 600 
euros al año y no superior a los 
1.200 euros al año, siempre más 

el IVA. Se hace con una duración 
de dos años y una prórroga de 
otros dos años.

Los empresarios: físicos o 
jurídicos, interesados deberán 
aportar la solvencia económica y 
financiera, junto con la técnica y 
profesionalidad. 
El procedimiento abierto conlleva 
dos grandes bloques de criterios 
de adjudicación:
• 60 puntos al canon ofrecido 
más alto. (al resto de propuestas 
se calculará la proporción directa 
según la fórmula: 60 * precio 
ofertado por licitador / precio 
ofertado mejor licitador)
• 40 puntos a juicio de valor 
según programa de gestión y 
experiencia.

Las aportaciones de valor a 
demostrar y tener en cuenta 
por la mesa de contratación se 
detallan en:
• Experiencia anterior de los 
licitantes.

• Venta de pan y lotería.
• Aportaciones de eventos 
para la mayor participación del 
municipio.
• Colaboración con la gestión 
del programa de actividades 
organizadas por el ayuntamiento 
u otras asociaciones o 
particulares.
• Cesión de local para 
posibilidad de tienda de primeras 
necesidades de productos no 
perecede-ros.
• Cierre del polideportivo.

La mesa de contratación esta 
formada por:
• Presidente: Un concejal del 
Ayuntamiento de Buniel
• Tres vocales: secretaria / 
interventora municipal y dos 
designados por la Excma. 
Diputación
• Secretario: funcionario municipal

Se procederá a la revisión de 
documentación, se solicitará una 
garantía de dos mil euros y se 
formalizará el contrato.
Las cláusulas incluidas en 
el contrato para las partes 
implicadas son amplias y 
detalladas, como resumen, 
algunas de las obligaciones 
especiales:

En cuanto al Bar:
• Reciclado de residuos de la 
actividad
• Cláusulas relativas a la 
actividad prestada (hasta 15)
• Formalización de seguro Multi 
Riesgo y de responsabilidad civil 
y penal. 
• Pelet para la estufa interior por 
valor de 600 €

En cuanto a la vivienda:
• No incluidos los gastos de agua 
y basuras.
• Incluidos gastos de luz por valor 
de 600 € y gasoil hasta 600 litros 
anuales respectivamente
• Cesión de calefacción y luz al 
local de la Asociación “Virgen del 
Rosario”.

Hablamos del... bar
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• Uso exclusivo de los 
adjudicatarios del bar.
• Cocina equipada.

La licitación también habla de 
la apertura del establecimiento, 
que será diaria excepto una 
libranza comprendida entre lunes 
o jueves. Habrá cinco días de 
asuntos propios y catorce de 
vacaciones no comprendidas 
entre el 10 de junio y 12 de 
octubre. En un horario mínimo de 
ocho horas de mayo a octubre y 
seis horas el resto del año, con 
apertura obligatoria de 13 a 15 
horas y de 19 a 22 h.
Aún así, cada cierto tiempo 
cambiamos de adjudicatario sin 
la fortuna de obtener aquel que 
consiga equilibrar la balanza de 
la propuesta municipal.

Esta Corporación seguirá 
trabajando en ello e invitamos  
a que si alguien está interesado 
le invite a participar en la 
licitación Si alguna persona 
quiere participar puede 
enviar un email a buniel@
diputaciondeburgos.net asunto 
“licitación de bar municipal” 
indicando nombre y apellidos, 
teléfono y email. 

Preparar una actividad 
festiva por los jóvenes 
del pueblo es una 

oportunidad de hacer un 
día diferente a los vecinos y 
que ellos puedan demostrar 
sus fortalezas individuales, 
organizando eventos donde 
tienen que liderar su trabajo 
en equipo. En esta ocasión, 
crearon la fiesta Hippie 
donde aquellos mozos que 
han querido involucrarse han 
podido preparar una fiesta 
donde todos estaban invitados 
a bebida y cena servida por 
los propios organizadores.  
La fiesta no la han pagado ni 
los impuestos municipales, ni 
los mozos. El coste ha sido 
sufragado con la participación 
de los vecinos en las dianas 
del año anterior y, el fin 
agradecer al pueblo, celebrar 
que podemos juntarnos y 
pasar un día diferente en 
medio del verano. 

Las dianas, para los mozos 
y para el pueblo, es uno de 
los momentos especiales 
de las fiestas patronales. 
Acompañados de una charanga 
ofrecida por el Ayuntamiento, 
recorren el pueblo de calle en 
calle, de plaza en plaza, de 
puerta en puerta para cantar 
dianas a vecinos y familias, 
que se les obsequia con 

pastas y moscatel y se solicita 
la voluntad como aportación 
económica. 

Esa aportación es la que 
nos permite hacer la fiesta 
Hippie. Sin embargo, la 
asistencia de público no ha 
sido la adecuada y ha dejado 
un sabor agridulce, que tras el 
desarrollo de la fiesta, a la que 
han dedicado mucho tiempo, 
no haya sido del éxito que 
todos esperaban. Hada, Eloy 
y Alba han sido los máximos 
exponentes del desarrollo 
de la fiesta y solicitan que 

seamos más colaborativos 
y participativos en las 
actividades organizadas con la 
independencia de la categoría 
en la que se engloben.. 
Participar es una forma de 
agradecer el esfuerzo altruista 
de los organizadores. 

Fiesta Hippie

La continuidad  
la consigue  
tu participación
Entre el equilibrio que debe 
existir entre las condiciones 
y los beneficios propuestos 
en la licitación para el bar, 
entendido como centro social, 
punto de encuentro, lugar de 
ocio y tertulias estas son las 
propuestas de la Corporación, 
el adjudicatorio  pondrá la 
perspectiva de negocio y todo 
fallará si el público, en este 
caso  vecinos y visitantes, 
no ponemos nuestro grano 
de arena colaborando  con 
nuestras visitas al bar y 
confraternizar con amigos 
y vecinos nuestro ocio 
compartiendo sociedad.
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HaN iNvertidO sU tieMPO y esfUerzO Para 

qUe lO PaseMOs BieN y agradeceN vUestra 

ParticiPacióN

pueblo durante el periodo de va-
caciones, tanto en invierno como 
en verano. Además, mi participa-
ción como moza de Buniel estos 
últimos años junto a dos de mis 
mejores amigos, Eloy y Alba, ha 
hecho que Buniel sea un lugar 
donde he vivido momentos perso-
nales y de trabajo que me están 
haciendo aprender mucho en to-
dos los aspectos de mi vida.

¿Cómo se define un mozo, des-
de la perspectiva de protago-
nista?
Un mozo es un joven que de forma 
altruista participa en la organiza-
ción de las fiestas del pueblo en la 
medida que puede, para que es-
tas fiestas salgan lo mejor posible. 
Esta colaboración abarca desde ir 
a realizar las compras necesarias, 
hasta desarrollas las actividades 
de los más pequeños; por ejemplo.

¿Quiénes son los mozos de 
Buniel? ¿Cuántos son, nos los 
presentas?
Actualmente el grupo de los mo-
zos de Buniel está compuesto por 
53 jóvenes, aunque con el paso 
del tiempo cada vez es más difícil 
compatibilizar tener un trabajo o 
vivir fuera de Buniel para desarro-
llar las funciones de los mozos. 
Sin duda, es importantísimo des-
tacar que siempre hay un equipo 
al pie del cañón, sean cual sean  
 
las circunstancias… Eloy, Alba, 
Belén, Gadea, Marina, Marta, Re-
beca y yo estos dos últimos años 
hemos estado a tope con la ayu-
da de Samu y Melisa, que nos 
han enseñado y ayudado en todo 
lo necesario.

¿Son los protagonistas de las 
fiestas mayores de la Virgen del 
rosario encargados? ¿de qué?
Los mozos nos encargamos de 
colaborar con el ayuntamiento de 
Buniel en la organización de las 
fiestas. 
Más concretamente, nos encar-
gamos de la realización de las 

compras necesarias para los dife-
rentes premios que se reparten a 
lo largo de la semana, así como 
de llevar a cabo las actividades 
para los más peques del pueblo, 
el chorimorci, los bingos en los 
descansos de las verbenas, las 
dianas, la despedida de las fies-
tas hasta el año siguiente… La 
verdad es que ahora que hago re-
cuento… hacemos un montón de 
cosas jajaja.

¿Cómo y de qué manera parti-
cipáis en el programa festivo?
Además de todo lo que he men-
cionado antes, es importante 

decir que las fiestas mayores no 
solo suponen a los mozos invertir 
tiempo y trabajo en la propia se-
mana de fiesta, sino que existe 
mucho trabajo detrás que a veces 
pasa desapercibido. 
Para aquellos mozos que expone-
mos nuestra total disponibilidad a 
la preparación de las fiestas, la 
organización de estas supone 
muchas reuniones, muchas lla-
madas, muchas idas y venidas de 
ideas, muchísimas compras… En 
definitiva, nos supone tener una 
parte de nuestra cabeza siempre 
disponible a esta planificación du-
rante las semanas anteriores.

Viene de la pag. 1



10

¿Os encargan actividades des-
de la Corporación Municipal o 
se las proponéis?
Existen actividades, como los  
juegos populares o el “decora tu 
pueblo”, que siempre han sido 
un éxito y que forman parte de 
nuestra semana de fiestas año sí 
y año también, pero siempre in-
tentamos darles una vuelta a las 
propuestas que proponemos para 
el programa.
En cuanto a las actividades a de-
sarrollar, los mozos planteamos 
entre nosotros diferentes ideas 
para poder llevar a cabo y, una 
vez satisfechos con las propues-
tas nos reunimos con el alcalde 
para, de forma conjunta, poder ir 
colocándolas en el calendario del 
programa.

¿Qué os supone la experiencia?
Pertenecer al grupo de mozos du-
rante la semana de fiestas, espe-
cialmente durante el fin de semana, 
es una experiencia súper intensa.
Las semanas previas a las fies-
tas suponen mucha organización 
y ansiamos la llegada del fin de 
semana para poder disfrutar de 
todo lo trabajado con nuestro gru-
po. Además, si a esto le añades el 
agradecimiento de los vecinos del 
pueblo… hace que la experiencia 
merezca la pena.

¿Por qué no hay reina o rey de 
fiestas?
La tradición de los reyes y las rei-
nas en Buniel ya lleva sin hacerse 
muchos años, desconozco cuál 
es el motivo concreto de esa de-
cisión, pero sí que creo que tiene 
una consecuencia muy positiva. 
De esta manera, el protagonismo 
durante las fiestas se reparte en-
tre todas aquellas personas que 
trabajan para que sean posibles 
y que, así, este esfuerzo se vea 
recompensado, motivando la par-
ticipación de los años siguientes.

tenéis alguna forma de recau-
dar fondos para actividades de 
los vecinos.

La mayor fuente para recaudar 
fondos, por no decir la única, son 
las dianas. 
En las dianas los vecinos y veci-
nas del pueblo nos dan la voluntad 
y con ello somos capaces de pre-
parar la fiesta temática del verano 
y las fiestas del año siguiente.

¿Participan todos los jóvenes 
implicados en la organización 
de actividades?
Lamentablemente, no. La partici-
pación de los mozos los últimos 
años está bastante por debajo 
en comparación con las cifras de 
años anteriores. 
Aun así, este año el grupo de nues-
tra edad está más involucrado en 
la preparación de las semanas pre-
vias a las fiestas, y ya empezamos 
a llamar más a menudo a los que 
son más pequeños que nosotros, 

para que puedan empezar a vivir 
esta experiencia de ser un mozo o 
moza y echarnos una mano.

¿alguna idea para el futuro?
Personalmente considero que las 
ideas de futuro abarcan dos lí-
neas generales. 
En primer lugar, motivar a los mo-
zos de nuestra generación y de 
las siguientes para la preparación 
de eventos en el pueblo. Si la ma-
yoría de mozos de nuestra gene-
ración dejan de participar en esta 
preparación, se realiza el mismo 
trabajo, pero entre tres o cuatro 
personas, y esto resulta muy ago-
tador para los que llevan encima 
todo el peso de la organización. 
Esto puede poner en riesgo que 
haya fiestas temáticas, activida-
des para los más pequeños, etc. 
que puedan hacerse en el futuro.
Y, por otro lado, es inmensamente 
importante la participación de los 
vecinos y vecinas de Buniel, gra-
cias a ellos, los jóvenes nos invo-
lucramos tanto en la preparación 
de las fiestas. El agradecimiento y 
la valoración de este esfuerzo y de 
este trabajo que hacemos es una 
pieza clave para la motivación de 
las próximas generaciones.

desde la perspectiva de jóve-
nes: qué dirías de las fiestas de 
Buniel.
Las fiestas de Buniel son unas fe-
chas para reunirse, para celebrar 
y disfrutar de nuestra gente más 
querida en un lugar tan especial 
como es nuestro pueblo. Durante 
esa semana, todo está preparado 
para el disfrute de los vecinos y 
vecinas de Buniel, independiente-
mente de la edad que sean.
Por esto esperamos veros a todos 
dentro de muy poco para disfrutar 
de nuestras fiestas en la mejor 
compañía.
 
¿Cuál sería vuestro saludo para 
las fiestas.?
¡Que no se pierdan las costum-
bres de nuestras fiestas! Nos ve-
mos en cuestión de días…

La pregonera

alba, ha vivido muchas 
fiestas del Rosario. Conoce 
la localidad y sus gentes al 
dedillo, lleva toda su vida 
viendo cómo ha evolucionado 
su lugar de residencia. 
Este año es una de las 
grandes involucradas en las 
actividades de los mozos 
en las fiestas patronales. 
universitaria, trabajadora 
y atrevida se convierte en 
protagonista del pregón, que 
no nos podemos perder para 
aplaudirla a rabiar y valorarla 
el esfuerzo.
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Fiestas  
del Rosario 2023

el 29 y 30 de septiembre junto con el 1 de 
octubre, Buniel lo ha dado todo en un 
conjunto de actividades para todos los 
públicos y de todas las edades. Actos 

religiosos cargados de sentimiento, recogimiento 
y tradición. Los pequeños y no tan pequeños 
tuvieron su protagonismo con sus disfraces. La 
música vino de la mano de la Charanga ojayo, 
el Dúo musical Destino y las orquestas The 8 y 
½ y Flamingo que llenaron la plaza de gente, de 
encuentros, de fiesta.

Por cierto, esos mozos a los que agradecemos su 
colaboración, han creado una cuenta de Instagram 
donde se pueden ver fotos y videos de las fiestas, 
convertidos en un magnífico resumen de estos diez 
días de fiesta. La cuenta es: fiestas_buniel23

no sin incidentes, que se recordarán como 
anécdotas las fiestas se convirtieron en ese punto 
de encuentro con la familia y aquellos vecinos que 
nacidos en el pueblo tuvieron que irse por otros 
caminos para recorrer su trayectoria personal y 
profesional.

Si las fiestas han sido un éxito, los culpables es 
la colaboración desinteresada de los Mozos de 
Buniel y la participación del público. Si han sido 
un fracaso, no lo critiquéis mandarnos vuestras 
sugerencias para ver que podemos mejorar para 
2024

Y como termino nuestra pregonera: ¡Vivan las 
fiestas del Rosario!  ¡Viva Buniel! 
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fiestas del rOsariO 2023

el último fin de semana 
de septiembre, estuvo 
cargado de actividades 

deportivas: el grupo de ciclistas 
Pedaleax preparó la actividad 
propuesta dentro del programa 
de fiestas realizando una ruta 
desde Burgos por el camino de 
Santiago.

También asistimos a la 3ª marcha 
solidaria nocturna a favor de 
ADAVAS y el domingo fue el día 
dedicado al fútbol amistoso. El 
primer partido que disfrutamos 
fue el de casadas contra solteras, 
un partido reñido a conciencia. El 
último encuentro fue los casados 
contra los solteros con resultado 
a favor de los solteros.

Partidos que consiguieron 
la atención de los vecinos y 
convirtiendo este encuentro con 
el deporte amistoso en uno de 
los actos con atractivo popular, 
como también lo ha sido el 
encierro infantil o la carrera de 
bicis lentas. El Kendo también 

consiguió un hueco en el 
programa festivo para ver una 
exhibición del Club Burgalés de 
Kendo.

Los más pequeños han 
participado de los talleres y 
juegos populares organizados 
por los jóvenes en una  
semana cuyas tardes tan tenido 
un ambiente más lúdico y festivo, 
como preámbulo  
del fin de semana de fiestas  
mayores.

Actividades festivas
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fiestas del rOsariO 2023

Los más pequeños y, alguno 
grande, de Buniel  fueron 
listos y aprovecharon la visita 
de Teatro Luminaria (dentro 
del programa de circuitos 
escénicos de Castilla y León) 
para disfrutar de un espectá-
culo de sombras negras.
 Los que no fueron, se 
lo perdieron e insistimos 
en animar a los vecinos 
de Buniel a participar en 
las actividades sociales, 
culturales y deportivas que 
frecuentemente se orginizan. 
Sin vuestra participación, 
nunca es lo mismo. 

Sinfonías  
de luz negra

Quienes lo vimos y 
participamos descubrimos 
a participantes de todas 

las edades. Nunca la frase de 
5 a 99 años fue más fiel. La 
3ª marcha nocturna a favor de 
ADAVAS concluyo con el éxito 
de conseguir 172 dorsales y una 
recaudación de mil cincuenta y 

nueve euros.Para terminar el 
ejercicio físico nocturno, los 
participantes disfrutaron de un 
avituallamiento organizado y 
preparado por el Ayuntamiento 
de Buniel, el cual invita a 
participar de la 4ª marcha 
nocturna a celebrar en 2024.  

3ra Marcha nocturna Adavas

lOs datOs

172
dOrsales

ÉXiTO  
1.059€
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n o tienen el mejor espacio 
deportivo. No son 
profesionales del futbol, pero 

tienen liderazgo y son campeones. 
Este es el equipo de la temporada 
pasada, que consiguió dos grandes 
hitos de Liderazgo. Juntos son los 
actuales campeones del Torneo 
Ciudad de Burgos de la temporada 
pasada. Una temporada que el 
equipo empezó descompuesto por 
la baja de algunos de sus 
miembros, mientras que el resto 

veía desaparecer su pasión 
deportiva. Las redes sociales 
hicieron magia y, el esfuerzo de 
un capitán y presidente del club. 
Juntos encontraron  nuevos 
jugadores que han llenado la 
plantilla de un equipo joven, 
cohesionado y hecho una piña 
capaz de llegar muy lejos.Alexis 
ha trabajado el liderazgo de formar 
equipo y de llevarle a la cima del 
futbol provincial. El éxito es del 
equipo. 

buniel FC Preparando temporada

a partir de mediados de 
octubre comenzará su nueva 
temporada, que han preparado 
con cuatro partidos amistosos 
de pretemporada jugados “en 
casa”:

• 9 de septiembre contra 
   Modubar de la Emparedada.
• 16 de septiembre contra g3
• 23 de septiembre contra Bar  
   La Caja
• 7 de octubre contra Cavia  
   a las 17 horas

Actividades culturales 
2023-24
Como todos los años,  
el ayuntamiento ha propuesto 
diferentes actividades 
deportivas a comenzar  
en octubre.
Las propuestas son:
• gaP + BEP
• Body Combat
• Tonificación
• Pilates
• Yoga
• Baile infantil

En el próximo número 
ampliaremos información.
Cualquier sugerencia, ponerse 
en contacto con el Centro 
Cultural que estudiaremos la 
manera de llevarla a cabo.

Halloween 2023
El 28 de octubre, en el 
Edificio de Usos Múltiples 
celebraremos Halloween con 
un cuentacuentos.

Mikel Suárez vendrá desde 
navarra para contarnos 
cuentos de Brujas, sapos y…

no te lo pierdas, si tienes 
más de cuatro años y menos 
de cien.  

cONcUrsO
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Más grandes que pequeños se 
lo pasaron fenomenal, asistiendo 
a un concurso de talentos musi-
cales de rock, muy especial. Los 
participantes, cuatro mascotas, 
algunos lo llaman títeres, que 
triunfaron con canciones super-
conocidas. Y en una final irrepe-
tible y tremendamente reñida de 
ovaciones, terminaron en empate 
y se proclamaron dos vencedo-
res del concurso del rock Buniel 
2023

Got rock concurso  
de talentos en buniel 

Cubierta polideportivo: coste subvencionado Uno de los concursantes, fue el 
Teniente de Alcalde, por el Grupo 
Ciudadanos, Jesús Manuel de la 
Muñoza, que salió bien parado 
del concurso.
Jesús ha recibido el 
reconocimiento del pueblo. Su 
sueño ir a un partido de Hockey 
sobre hielo en Estados Unidos y 
lo que ganó… lo sabe Hacienda. 

el Cazador de TVe: 
nos sorprendió  
a todos el pasado   
8 de septiembre

El pasado 21 de septiembre, el 
alcalde estuvo en la televisión 
local de Burgos con motivo 

de la proximidad de las fiestas 
patronales de Buniel. Durante 
casi 25 minutos hablo y amplió 
información sobre los temas más 
puntuales del pueblo, sin olvidar 
un repaso al programa festivo y su 
desarrollo.

Ha hablado del censo de habitantes 
y contado que la población de 
Buniel se ha visto incrementada 
en casi quinientos habitantes 
desde los años ochenta. También 
de la situación política de su 
primera legislatura enfrentada 

a los problemas derivados de 
la pandemia sanitaria hasta la 
actualidad, con la siempre presente 
compra de terrenos al marquesado 
y sus dificultades. Las actividades 
deportivas y culturales que se 
desarrollan a lo largo del año y la 
urbanización de Fadesa, donde 
asegura que existe bastante 
desinformación y que cualquier 
terreno que se pueda ofrecer “hasta 
regalado es caro a consecuencia 
de las cargas que sufren”

La entrevista completa en el 
siguiente enlace  
https://youtube/8yB3jkO0gyM?si=g 
M9M9K8gyVrCa8Cv

El programa NOS IMPULSA de la 
Junta de Castilla y León a través 
del Fondo de Cohesión Territorial 
2022 otorga quince mil euros 
para la  reparación de cubierta 
del Polideportivo Municipal cuyas 
obras se han realizado a finales del 
mes de septiembre por la empresa 
adjudicataria.

El Ayuntamiento de Buniel 
se adhirió al citado Fondo de 
Cohesión Territorial destinado 
a subvencionar inversiones en 
infraestructura y equipamiento 
de otros servicios de interés 
comunitario local prestados por las 
entidades locales.

25 Minutos para hablar  
de nuestro pueblo

el alcalde eN caNal 54


